

18-Dic. Soto y hasta el Cabildo. Tarde de 15'45 - a anochecido. $\approx 6' \approx$. Buen día. Anteayer cañada, por la tarde. Ayer por la mañana, -- hacía la Fraila, coche rota pieza.

Coloeus. Pasaron unos 12 hacia el N. volando altas. En la ciudad como de costumbre.

Pica pica. Se reunieron unas 20 al menos al atardecer, dormida. Raras altas, primero, después bajas, cerca del río. Carrasqueo pre vío. Ayer solo aléjandome a unos 4 Kms. de Valladolid, vi en campos desolados (carretera Iglesia) 3 bandos de unas 15-25 agrupados claramente, y sin asociación con otras sp. Andan ahora dormidas por los campos? En la Maruquera el 16 unas dispersas cerca de Alectoris. Por las tierras del valle una pareja aquí y otra allá. Nunca solas. Nidos en los setos de la cañada, 2 ms.

Sturnus unicolor. No tengo duda de que hay clarísima migración par cial. Hasta el Cabildo un bando (cobrado uno) de unos 15. El 16 otro de unos 8-10 en la Maruquera. Nada de bandos enormes. En el Sotillo mató Carlos un St. vulgaris ♀ hace 4 días. Hay pues algunos por allí, pero Leneis cobró uno en Valdeestillas a primeros, de los asociados con Cyanopica en el pinar y era unicolor.

Hace tiempo que no veo Serinus, ni Chloris. Carduelis hay dispersos en los almendros. Anteayer gran bando de unos 40-50 (cobrados dos, una piel) en la cañada. Es indudablemente uno de los pájaros más comunes ahora.

Acanthis cannabina. Un bando muy disperso, tirado recién arado, en la cañada unos 50. Se posaban junto con Passer domesticus. Este - esta ahora en grandes bandos alrededor de Pincas. (el Habanero unos 200); durmiendo en los matos de Rubus Cabildo y con el P. montanus, Pinzones por doquier, asociados, solos, etc.

Emb. calandra. Cobre uno en la cañada (de dos). Vistos otros con ligera duda en los cables de la carretera de Segovia. Emb. Cirrus hay una dormida.

Galerida cristata. Dispersa por la cañada y a menudo solitaria, lo mismo en los campos del Cabildo. Alauda, limitada al morro del -- páramo en la cañada. Distribución claramente diferente allí. Para una, terreno más húmedo y herboso; para otra páramo, viento y tierra pelada. ¿O bien solo para una llano, para otra cuestras? ¿Cantan ambas; o chilla solo Alauda que arma gran escándalo?

Motacilla cinerea. Dispersa por la cañada (3 solitarios) y en la orilla del río (regato). Un negro y un juv. Este año hay pocas. No he visto cinerea más que en el río y no ahora. No vi Anthus en la cañada.

P. coeruleus. Hoy, no asociados, los paridos son francamente poco - comunes en comparación con otros pájaros. (Fringilidos y Sylvidae). He visto también P. major (otros días) y hoy oí Aegithalus?

No he visto Cettia ni Prunella. Encontré a Ph. collybita en grupos de (3-4) en Salix ribereños del Cabildo y por el río. Dormida. Es bastante común por doquier, pinares, caducifolio (en mato bajo) etc.

A la dormida acudieron enorme cantidad de T. merulae. El otro día y hoy vi varios durante el día en los matos, removiendo las hojas secas. Nido llega solitario, casi hasta de noche y se posa con un vuelo vacilante. Grita ante los ataques de gavilán. Parece muchísimo más grande que malvises. Duerme en Rubus, altura unos 2 metros, varios juntos, en matas grandes o chicas, altas. Grita mucho al asustarle. ¿Más ♂♂ hay? .

18-Dic. T. ericetorum. Llega en grupitos de 4-6, solitario, etc. con vuelo más rápido y alto que mirlo y dando su grito. Después de posarse (y creo lo hace más a menudo en ramas de árboles antes de entrar a zarzas) queda silencioso. Proporción de unos y otros - x. Cientos de cada uno. Probablemente T. musicus (uno sin duda) comunes.

Serían estos dormidos un sitio magnífico para redes verticales tendidos a la larga. Con respecto a esta dormida resalta la importancia de Rubus y mayor densidad de Passer en las cercanías de las villas.

Saxicola torquata. Solo una (piel) ♂ en la Cañada, muy gordo. Como siempre, tierra baja, con abundantes juncos, localizado en pequeños espacio. ¿Se ven más machos o solo ♂ en invierno?

Erithacus. Muy repartido, matas, disperso por doquier y común. (2 cobrados el 16 en Valdestillas).

Picus viridis. Es francamente común en el valle. Ahora en tierras y en parajes o grupitos. Muy verticales, como perdices casi, saltan con gran agilidad de terrón en terrón. No fué ni uno a la dormida. Parece que es inútil intentar cazarles entonces porque entran a sus agujeros con gran rapidez. Lazos. Su biotopo son ahora líneas de arbolado (almendros, soto (menos) alternadas con campos abiertos. Continuamente en estos. Me da la impresión que dentro de su amplia dispersión vive muy localizado.



Accipiter nisus. Uno cazando a la dormida, primero le vi dando vueltas, sobre los árboles, después ya entre ellos, y merodeando sobre las zarzas ataque (quizá 2) a T. merulae. Se poso en rama baja, junto a tronco y partió al ataque.

La llegada a la dormida es sin duda su plato fuerte.

No hay otras rapaces. Pisadas y excrementos Ardea cinerea, Cabildo; 2 Gallinula en el río, volaron una tras otra. Desde hace 15 días se las ve más en Valdestillas, aunque no creo su llegada. A fines del XI o primeros del XII cobró Mariano un Rallus en Valdestillas cerca de la confluencia. No creo aniden allí aunque creo señalé huellas sospechosas el X - XI. ¿Llegada invernantes ahora?

C. palumba. Una en el sotillo a media tarde; mató Carlos otra hace 10-15 días. No vi llegar dormida. Atención, ¿Hay núcleo invernante o solo paso muy largo, hasta Diciembre (aun el 16, 4 en Valdestillas) al que había que referir el bando que vi hace un mes en el sotillo? Creo que por ahora el contingente sedentario en sotos puede admitirse, pero no olvidar que debe haberle también en los pinares. Total. Invernante escasa, menos que estival y probablemente sedentaria (no razón para establecimiento de extranjeras en este sitio tan frecuentado como el sotillo).

22-Dic. Laguna de Duero.

11'30 - 15'15 h. Día con sol, alegre, tibio y sin viento, muy bueno. La charca esta llena de agua, totalmente. Nevó hace 3 días. El campo esta húmedo.

Hay alguna Rana sculentia? en el regato central entre las espadas. ¡En pleno invierno!

Recorrido. Estación pinar - colina - Laguna y vuelta al coche.

C. corone. 2 atacan repetidas veces a M. milvus. Pasaban bastantes pero no es fácil distinguirles de frugilegus. Vi igual o más que en verano.